

POLLENÇA

Jornadas informativas para el buen uso del agua

N.M.L.

Pollença, un municipio turístico que ha padecido frecuentemente problemáticas relacionadas con el agua, acogió el pasado 20 de octubre unas jornadas del agua, bajo el nombre 'Mejorando la gestión del agua: experiencias prácticas en las Illes Balears', organizado por la Associació de Llicenciats en Ciències Ambientals (ALCAIB), con la colaboración del departamento de Medi Ambient del Ajuntament de Pollença y la Conselleria de Medi Ambient del Govern balear.

"Estamos muy interesados en este tipo trabajo, entre otras cosas porque Pollença es un municipio turístico y existe una problemática con el agua, tanto para el consumo humano como con las aguas residuales", explicó Joan Comas, regidor de Medi Ambient, quien para ilustrar esta situación recordó que, no hace mucho, la depuradora no tenía suficiente capacidad.

El objetivo de estas jornadas estriba, principalmente, en sensibilizar a la población de que el agua es un bien preciado y escaso. "Mallorca tiene una capacidad hídrica limitada y hay que crecer acordes con el uso y gestión de los recursos. Buscamos soluciones de sostenibilidad y métodos alternativos para reducir el consumo", agregó Comas.

La primera ponencia estuvo a cargo de Alfredo Barón, jefe de Serveis d'Estudis i Planificació de la Conselleria de Medi Ambient, quien reflexionó sobre el componente legal de la gestión del agua, realizando un análisis histórico hasta la actualidad del marco legal, finalizando con algunos planteamientos de futuro relacionados con la Directiva Marco del Agua. Asimismo, el ponente aprovechó para recalcar la importancia de la transversalidad en la gestión y la coordinación entre administraciones.

Por su parte, Víctor Peña, responsable de participación ciudadana de la Directiva marco del agua de la Oficina de Planificación Hidrológica del Gobierno Vasco, expuso la experiencia del Plan integral de saneamiento del agua de Vitoria-Gasteiz. Peña, quien inició su presentación alentando la voluntad y firmeza política para la buena gestión del agua, entró en detalle de la definición del mencionado plan y sus posibilidades dentro de la gestión municipal del agua. Peña puso especial énfasis en los principios de eficiencia y eficacia en la gestión, así como en la idea de 'Hidromitos, es decir, las falacias usadas en el día a día de la gestión hídrica tanto pública como privada.

Mateu Gual, doctor por la UIB, presentó los resultados de su tesis doctoral sobre las posibilidades de reutilización de las aguas negras.